
 

 

 
 

COMMISSIONE GIOVANI 

VERBALE N. 1 - RIUNIONE DD. 24.05.2012 

 

Apertura ore 18:10 

 

Registrazione partecipanti 

 

Sono presenti: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Verbalizza: ing. Edoardo Marega 

L’ing. Allen Dudine termina l’incontro alle 18:45. 

L’ing. Irene Antonione e l’ing. Alessia Poli terminano l’incontro alle 19:50. 

 

Ordine del giorno 

1) Presentazione dell’attività professionale dei presenti alla riunione: 

I componenti della Commissione si presentano a turno, indicando brevemente settore 

operativo ed eventuale appartenenza ad altre Commissioni dell’Ordine. 

 

2) Tirocini professionali: 

Viene fatto un breve resoconto sullo stato attuale della riforma delle professioni, con 

particolare riferimento al tema del tirocinio obbligatorio per l’abilitazione professionale. L’ing. 

Agapito dà lettura di una bozza elaborata dal C.N.I. sull’argomento. 

In questa sede non viene discussa l’obbligatorietà o l’istituzione di tale obbligo bensì la 

modalità di esecuzione ed il valore (economico e formativo) dell’attività svolta. Si discute in 

particolare sul tema del “congruo rimborso” e della funzione di controllo/vigilanza sulla qualità 
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dei tirocini. Tale funzione, nelle bozze attualmente in circolazione, è demandata al Consiglio 

degli Ordini provinciali. 

Nelle more dell’approvazione della riforma, la Commissione ritiene opportuno procedere ad una 

prima analisi della situazione e raccolta di proposte finalizzate ad agevolare i futuri nuovi 

iscritti all’Ordine. In questo periodo transitorio il “servizio” sarebbe indirizzato ai tirocini 

finalizzati al conseguimento della Laurea. Vengono raccolti quindi commenti e proposte in 

merito alla tematica esposta: 

-  L’ing. Marega propone di delegare all’Ordine degli Ingegneri di Trieste il compito 

di indagare, presso le realtà locali (e regionali), sulle effettive disponibilità di posti per 

svolgere il tirocinio e di creare un elenco, ad es. annuale, delle effettive disponibilità; 

- Con riferimento al punto di cui sopra, l’ing. Agapito chiede una persona che si 

impegni, come Referente, alla ricerca presso aziende, studi professionali, ecc. di 

eventuali posti disponibili e che funga da collegamento tra le aziende interessate e lo 

“stagista”: si offrono l’ing. Ferluga e l’ing. Dudine; 

- Viene proposto dall’ing. Guagnini una regolamentazione delle tematiche svolte 

durante l’attività di stage, una sorta di “registro”. Ci si potrebbe ispirare all’esperienza 

francese, dove sono oggetto di valutazione sia i tirocinanti, sia i tutor e gli enti 

ospitanti. La proposta viene accolta e verrà valutata; 

- Viene proposta la creazione di un protocollo d’intesa tra enti “ospitanti” ed enti 

“finanzianti” per le attività di stage; 

- La Commissione è unanime nell’apprendere che i termini di legge che 

regolamenterebbero le tempistiche di tirocinio sono poco definite e passibili di 

interpretazione; 

- Ci si pone il problema di comunicare le iniziative della Commissione agli utenti 

finali, cioè agli studenti; appena concretizzate le azioni in tal senso, bisognerà pensare 

ad un’attività di comunicazione/informazione presso l’Università degli Studi di Trieste; 

 

3) Agevolazioni per l’avvio e l’esercizio di attività professionali: 

Si segnala l’agevolazione Regionale inerente alla L.R. 13/2004. 

- L’ing. Delben propone che l’Ordine stipuli convenzioni per l’acquisto di licenze 

software personali, beni strumentali, ecc.; 

- L’ing. Ambrosin propone di istituire un “ufficio” dedicato agli iscritti all’Albo in 

modo che venga in aiuto a chi inizia la libera professione e la dotazione di un 

plotter/stampante ad uso comune. L’ing. Menegoni invita a valutare la possibilità che 

questo stesso spazio possa essere utilizzato anche come “ufficio di rappresentanza” per 

l’incontro di clienti, su prenotazione; 

- Si propone di estendere l’agevolazione del canone annuale agevolato per i 

neoiscritti all’Albo per i primi 5 anni; 



 

 

- L’ing. Ambrosin e l’ing. Agapito si occuperanno di formulare le proposte di cui 

sopra al Consiglio dell’Ordine; 

- Emerge la necessità di organizzare un incontro con il Commercialista già 

convenzionato con l’Ordine provinciale, dott. Pellegrino, per parlare di specifiche 

tematiche inerenti la dichiarazione dei redditi, fatturati, ecc.; l’ing. Marega propone 

un’incontro che tratti delle nuove p.iva semplificate con particolare riguardo 

all’abolizione della ritenuta d’acconto del 20% e l’inserimento dell’imposta sostitutiva al 

5% e come queste modifiche andranno ad incidere sulla dichiarazione dei redditi del 

professionista; 

- L’ing. Menegoni segnala la possibilità di rivolgersi ad apposite società di servizi 

per l’individuazione di fondi/agevolazioni e per la consulenza alle nuove iniziative; 

- L’ing. Delben segnala infine l’opportunità di organizzare un incontro con il 

delegato provinciale INARCASSA, ing. Pierpaolo Ferrante, per relazionare sulla 

situazione patrimoniale della cassa di previdenza. L’incontro potrebbe essere promosso 

dalla Commissione giovani e aperto a tutti gli iscritti. 

 

4) Partite IVA mono committente: 

Viene fatto il punto della situazione normativa ed a livello locale. Si discute sul tema dei 

professionisti e delle aziende che si trovano ad essere “unici committenti” di altri professionisti, 

sostanzialmente obbligati alle condizioni di  un lavoro subordinato. 

Non si intende demonizzare questa forma di collaborazione tra professionisti, anche perché, 

specialmente con riferimento ai piccoli studi professionali, l’elevata volatilità e la scarsa 

programmabilità del volume di lavoro rendono economicamente sconvenienti altre tipologie di 

collaborazione. 

A livello nazionale tuttavia si registrano casi di vessazione, quali ad esempio il non 

riconoscimento economico della responsabilità legata alla firma dei progetti, o il rovesciamento 

dell’insolvenza dei clienti sul compenso dei collaboratori. 

L’ing. Agapito riferisce in merito alle idee in corso discussione a livello nazionale, che 

prevedono l’inserimento di specifiche tutele in questo senso all’interno del Codice deontologico. 

Si invitano tutti gli iscritti a segnalare e a discutere presso questa Commissione l’esistenza di 

eventuali situazioni vessatorie. 

 

5) Formazione ed aggiornamento 

La Commissione è invitata a segnalare argomenti da portare ai corsi a finanziamento regionale. 

Emergono le seguenti proposte: 

- Aggiornamento in materia di sicurezza (D.lgs 81/2008); 

- Corso di formazione ed aggiornamento per RSPP/ASPP (tutti i macrosettori); 



 

 

- Corso in materia di Appalti Pubblici 163/2006 e regolamento di attuazione 

207/2010; 

Gli ingg. Agapito, Ambrosin, Bertoni, Dudine e De Franceschi dimostrano interesse 

nell’affiancare le consulenze in attività di volontariato ad esempio in sopralluoghi in zona 

sismica.  L’ing. Delben si impegna a comunicare con il CNI per verificare eventuali necessità in 

tal senso nell’ambito del recente sisma in Emilia Romagna. L’ing. Bertoni provvederà a 

contattare l’Università. 

 

6) Immagine e divulgazione competenze 

La Commissione accoglie la proposta dell’ing. Agapito e si riserva di segnalare eventuali 

necessità nei prossimi incontri e l’ing. Calcinotto propone la creazione di una bacheca, 

fisicamente affissa ed anche sul sito dell’Ordine riportante un elenco di professionisti divisi per 

area, disponibili all’impiego e un elenco di Studi/Aziende con posizioni aperte divise per 

necessità. 

 

7) Varie ed eventuali 

La Commissione conviene nella necessità di un incontro regolare e nella fattispecie: 

- Martedì 19 giugno 2012, ore 18:00: secondo incontro; 

- Sentiti gli impegni dei presenti viene fissata una scadenza periodica per le future 

- riunioni della Commissione Giovani: il primo martedì di ogni mese a partire da 

settembre; 

- Eventuali incontri per luglio ed agosto verranno valutati nel secondo incontro; 

 

Chiusura ore 20:05 

 

Coordinatore:  ing. Daniele Agapito 

Referente:   ing. Elisabetta Delben 

Segretario:  ing. Edoardo Marega 

 

Regione 27 luglio 2011 n. 0176/Pres. 

 


